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МАЛЕНЬКАЯ ПОБЕДА ПРАВДЫ И СПРА-
ВЕДЛИВОСТИ

Казалось бы, какая разница? Что нам 
дает опубликованная декларация Главы 
РГО? Да, недалеким и дремучим людям, это 
не дает ничего. Разумные люди, почитав 
декларацию, сразу поняли: наихудшие по-
дозрения вполне оправданы.  В декларации 
за 2019 год наконец-то высветился доход в 
4 миллиона 867 тысяч рублей, который нам 
особенно интересен. Напомню, что с июня 

2019 года Иван Геннадьевич Карташов был 
назначен Главой Режевского городского 
округа. Злые языки на «Сафмеди» и в Адми-
нистрации РГО уже давно поговаривают, что 
дарятся не только люксовые авто, но и квар-
тиры (или денежный эквивалент?).

Так как декларации за 2018 – когда Кар-
ташов был депутатом, - а также за 2020 и 
2021 год отличаются существенно, можно 
ведь предположить, откуда взялись 2,5 мил-
лиона лишних доходов? Злые языки до сих 
пор говорят, что эти 2,5 миллиона рублей 
- ничто иное как деньги за будущие услуги 
авансом. Эти слухи выглядели бы не очень 
убедительно, если бы не было рассказов об 
ипотеке за квартиру в Екатеринбурге, кото-
рую как бы официально Карташову закрыли 
полностью. Эта информация выглядела бы 
не заслуживающей внимания клеветой на 

честного человека, если бы не множество 
косвенных фактов, о которых в местных и 
областных СМИ очень много писали в по-
следние два года. 

БУДЕТ ЛИ В РЕЖЕ 
ПОДЗЕМНОЕ ВЫЩЕЛАЧИВАНИЕ?

 Буквально на окраине Режа, причем в 
нескольких местах, похоже, что идет геоло-
гический поиск золота.  Возможно, это хоро-
шо – рабочие места и налоги. А, возможно,  

не очень хорошо. Почему не очень? Да по-
тому что мы так и не знаем, будет ли в Реже 
подземное выщелачивание. Если не будет 
- хорошо. Если будет - плохо. Очень плохо. 

Если добыча золота будет вестись тем 
способом, каким ведется в Невьянске, то это 
тоже не есть хорошо. Ниже привожу фото, 
открывающиеся в интернете по запросу 
«Невьянская золотая артель».

НУЖЕН ЛИ НАМ ТАКОЙ 
ЗОЛОТОЙ КОЛХОЗ?

А вот ссылка на статью в АИФ, 
где рассказывают, как живет и ра-

ботает золотодобывающий «кол-
хоз в Невьянске» https://ural.aif.ru/
society/zolotoy_kolhoz_kak_zhivet_i_
r a b o t a e t _ p o s l e d n y a y a _ n a _ u r a l e _
artel_starateley

А это фото из статьи:

После многочисленных публикаций о вопиющем факте 
нарушения антикоррупционного законодательства на сай-
те Администрации появились декларации Главы РГО Ива-
на Геннадьевича Карташова за 2019, 2020 и 2021 годы. До 
этого - при полном попустительстве городского Прокурора 
Н.А.Удалова - декларации никто публиковать и не думал. 
Видимо, статьи в СМИ, а также жалобы граждан в област-
ную Прокуратуру всё-таки  сделали свое дело.
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Комментировать фото не буду. Каждый 
может открыть статью, набрав запрос в 
поисковике, и прочитать. 

Нужен ли нам в Реже вот такой «золо-
той колхоз», вам решать. Моё субъектив-
ное мнение:  в таком виде точно не нужен, 
потому что это, по всем внешним призна-
кам, действительно колхоз. Вред  эколо-
гии и ландшафту наносится варварский. 
Какими станут реки и подземные воды, 
можно легко себе представить. Будет ли 
много рабочих мест? Скорее всего, нет. Из 
открытых данных следует, что в Невьянске 
работают два юридических лица, ведущие 
золотодобычу, с одними и теми же хозяе-
вами. Это - «Кооператив Артель старате-
лей «Невьянский прииск» и ООО «Золото 
Шишима». 

Сколько платит налогов «Артель Ста-
рателей», неизвестно, но видно, что пока-
зываемая за 2021 год прибыль в 13 милли-
онов рублей не предполагает серьезных 
налоговых отчислений. Сколько платится 
НДФЛ с сотрудников  – в отчетности тоже 
нет никаких данных.

ООО «Золото Шишима» - организация, 
в которой в 2021 году трудилось  228 со-
трудников, с зарплат которых отчисления 
в Пенсионный фонд, соц и мед страх за год 
составило аж целых  1,5 миллиона рублей.  

Посчитать, с какой зарплаты упла-
чивались эти отчисления, не сложно. 
С одного сотрудника ООО «Золото Ши-
шима» отчислило в пенсионный фонд, 
соцстрах и медстрах аж целых 6578 
рублей. Зная, что эта сумма составля-
ет 30,4% от фонда заработной платы, 
можно легко посчитать, сколько офи-
циально получали эти 228 сотрудни-
ков золотодобывающей компании за 
год. Сумма впечатляет – 21 тысячу 641 
рубль в год, что в месяц составляет 
1800 рублей. 

Да. Сотрудники золотодобывающей 
компании, судя по открытым данным, в 
ведомостях расписывались в среднем 
за 1,8 тысячи рублей в месяц. Сколько 
поступает в Невьянский бюджет с этой 
компании? Видимо, нисколько, ведь, 
судя по отчетности, работники ООО 
«Золото Шишима», намыв драгоценно-
го металла на  190 миллионов рублей 
за 2021 год, являются полностью ни-
щими, так как их годовой доход чуть 
более 21 тысячи рублей. 

Нужен нам такой колхоз с такими 
«богатыми» работниками? 

Нужен нам такой колхоз с много-
численными карьерами, вода от кото-
рых будет сливаться во все стороны? 

Думаю, нет. Но Карташов на-
верняка думает по-другому.
Судя по наконец-то опубликованной декла-
рации, у него уже есть квартира в Екатерин-
бурге. Можно лишь предполагать, сколько 
Иван Геннадьевич накопил средств для 
улучшения этой скромной Екатеринбург-
ской квартиры, наверное, немало. 

ДЕЛО О 95 МИЛЛИОНАХ С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
КВАЛИФИЦИРОВАННЫХ ЮРИСТОВ
В следующем номере я расскажу о том, 

как и почему Администрация под руковод-
ством И.Г.Карташова проиграла суд о воз-

врате в бюджет 95 миллионов рублей, кото-
рые Карташов перечислил в фирму, очень 
похожую на однодневку. Выводы в этой 
статье я буду делать на основании имеюще-
гося юридического заключения, сделанного 
юристами высокой квалификации. 

А пока у вас есть время обдумать, по-
чему несколько лет Режевской городской 
Прокурор Н.А.Удалов спокойной взирал на 
публичное попирание антикоррупционных 
законов, а также почему все, о чем пишут 
режевские СМИ, не приводит ни к каким по-
следствиям для «героев» публикаций.

В.Александров  

 



В понедельник с общественником и эко-
активистом Вадимом Долговым мы побы-
вали на месте, где ведутся раскопки и пого-
ворили с рабочими и геологом. На вопрос: 
«Что ищете?», - рабочие ответили: «Золото». 

В.Долгов: Копали за садами, если смо-
треть отсюда, то правее, за садами, а за-
капывать ямы кто будет?

- Когда скажут – тогда и закапаем. Сей-
час отбираем пробы. 

Вопрос: Что за организация проводит 
работы?

- «Росгеология», Москва, база на Почто-
вой. 

В.Долгов: Я понимаю, что Москва, но 
копаете-то у нас в районе. Мы хотели за 
грибами проехать, а вы всю дорогу пере-
копали…

- Там дальше еще 100 дорожек есть. Два-
три дня подождешь. 

В.Долгов: Два-три дня? Вы там раско-
пали еще зимой, мы там ездили, и до сих 
пор ямы как были, так и остались. 

- Шурфы только не были закопаны. 
В.Долгов: Нет, там канава была… Нам 

сказали, что в рамках Федеральной про-
граммы ведутся раскопки. 

- У нас разрешение Администрации. Вот 
недавно, на той неделе, наш начальник ез-
дил в Администрацию на согласование. 

В.Долгов: Мы в прошлый раз с лесником 
приезжали, он даже не в курсе был. Если бы 
наша Администрация подписала какие-то 
документы по этому поводу, то ему (лесни-
ку) сообщили бы, ввели в курс дела. 

Вопрос: Давно работаете?

- Года еще нет.
В.Долгов: А если золото найдете, что 

потом будет?
- У нас пока поиски идут. Потом при-

едет разведка бурить все вокруг, рудное 
тело подбуривать, запасы подсчитывать.

Вопрос: А если их устроят запасы?
- Потом на аукцион, продавать будут 

участок, где золото найдут. 
В.Долгов: Наши земли? 
- Заказчик «Уралнедра»…
В.Долгов: Земля наша, а продавать они 

будут?! Интересно получается…
- Вот как-то так…
В.Долгов: А потом приедут, и кисло-

той нас будут травить…
- Нет, они выщелачиванием не занима-

ются. 
В.Долгов: У нас уже была фирма «Голд». 

Они пробурили скважины и хотели закачи-
вать туда кислоту… Так весь район под-
нялся.

Вопрос: Сколько метров эта траншея?
- Метров 90-100.
Вопрос: Вы еще где-то копать будете?
- Не знаем, у нас есть главный геолог, 

что он скажет.
- За Останино мы тоже работаем…
А вот информация с интернет-ресур-

сов:
«Уралнедра объявило тендер на поиски 

Режевского золота. 15 февраля 2021. 
МОСКВА, 15 фев - РИА Новости/Прайм. 

Департамент по недропользованию по 
Уральскому федеральному округу (Уралне-
дра) объявил тендер на поисковые работы 
на рудное золото на Западно-Режевской 
площади, известной своей золотоносно-
стью с начала XIX века, - следует из данных 
портала госзакупок.

Начальная (максимальная) цена кон-
тракта заявлена в 265 млн. рублей. В каче-
стве источника финансирования указан 
федеральный бюджет. Искать золото под-
рядчику предстоит в 2021-2023 годах в Ре-
жевском районе Свердловской области, на 
площади 90,5 кв. км. Глубина изучения — до 
200 метров.

Отмечается, что основанием для про-
ведения работ является приказ Роснедр №1 
от 11.01.2021 «О перечнях новых (конкурс-
ных) объектов государственного заказа 

Федерального агентства по недропользо-
ванию на 2021 год».

В числе ожидаемых результатов рабо-
ты, в частности, готовая прогнозно-по-
исковая модель объектов золото-суль-
фидно-кварцевых руд для геологических 
исследований Западно-Режевской площади, 
карта прогноза на золото на этой терри-
тории, а также пакет рекомендаций по на-
правлению дальнейших геолого-разведыва-
тельных работ.

Режевское золото известно с начала 
XIX века. В 1812 государство издало указ, 
который разрешал частную инициативу в 
поиске и добыче золота, а также гаранти-
ровал неприкосновенность частных земель 
в случае обнаружения там запасов золота. 
Поскольку примерно в это время горный 
инженер Лев Брусницын открыл способ про-
мывки россыпного золота и доказал, что на 
Среднем Урале этого полезного ископаемо-
го много, началась «золотая лихорадка».

С тех пор на режевской территории 
ежегодно добывали по 20-40 кг золота, а в 
1824 году добыли рекордное количество — 
646 кг (40 пудов 14 футов и 3 золотника). 
Золото добывали как непосредственно в 
поселке, так и в его окрестностях. Извест-
ные прииски самых близких окрестностей 
— левый берег реки Реж в Кочнево, Пробой-
ный, Межевое, в русле рек Быстрой и Талицы, 
в районе села Першино». 

Из разговора с геологом.
Вопрос: Какие перспективы?
- Пока средние. Но что-то уже есть.
Вопрос: Когда точно будет известно?
- Примерно через год. Есть шанс, что у 

вас здесь засияет месторождение, выкопа-
ют карьер, шахты…

Корр.: Лишь бы на благо Режевского 
района засияло.

- Думаю, что да.
Корр.: Ой, мне бы Ваш оптимизм…
И вновь вопросы к Администрации РГО: 

на каких условиях были согласованы рас-
копки? Предусмотрена ли рекультивация 
тех участков, где проводятся работы? Будет 
ли пополняться бюджет, ведь земли, на ко-
торых ведутся поиски золота, принадлежат 
РГО? 

Ирина Белоусова
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Гуляя в лесу, катаясь на велосипеде в районе садов, что по 
Никольской дороге,  режевляне стали свидетелями непонят-
ных раскопок. Траншея глубиной три метра и длинной поряд-
ка ста метров в длину. И посыпались звонки и сообщения с 
просьбой ответить на вопрос: «Что там происходит?» 

Сделали несколько фото. Спуск на ули-
цу крутой, особенно тротуар, который ве-
дет вниз от МФЦ. Страшно представить, 
что будет зимой – сплошной каток. Судя по 

прошедшему зимнему сезону 2021-2022, 
подрядчики не особо утруждали себя под-
сыпкой центральных дорог и тротуаров, а 
тут - второстепенная…

Склон от тротуара к дороге далеко не 
пологий, но, как заверил Андрей Валерье-
вич, вдоль дороги, конечно же, будет уста-
новлен бортовой камень, который и будет 
держать насыпь. Насыпь спланируют и вы-
ровняют. 

Срок сдачи дороги 31 августа 2022 года. 
По словам директора УГХ, работы завершат-
ся гораздо раньше, предположительно - в 
конце июля. Вот только бы с качеством не 
подвели и деньги не воровали. Андрей Ва-
лерьевич заверил: «Поверьте, никто не во-
рует!» 

И еще один нюанс возник в самом нача-
ле работ. 

А.В.Вавилов: Нам (УГХ) дали деньги на 
дорогу. Мы сходили зимой посмотрели… а 
сейчас начали копать – 8 колодцев нашли, 
а они нигде не учтены. Чтобы восстановить 
один колодец, нужно 50 тысяч рублей. 

Итак, что имеем в сухом остатке? Сразу 
прошу учесть, что мы - не зануды, мы просто 
любопытные люди, которых «гложут смут-
ные сомнения»… Что-то здесь опять не так. 

Спуск - крутой для машин. Вот зимой до-
рога не будет подсыпана и полетят машины 

аж до самой Советской! Кроме того, возни-
кает вопрос: почему обследование дороги 
проходило зимой? Кто делал проект, кто его 
согласовывал? Будет ли УГХ просить допол-
нительно денег из бюджета на обустройство 
«незапланированных» колодцев или снимет 
их с других работ в рамках контракта?

Но надежда, что Андрей Валерьевич, ко-
торый лично контролирует ход работ в свое 
личное, нерабочее время, не позволит под-
рядчиком работать спустя рукава и уж точ-
но проследит, чтобы работы были выполне-
ны качественно, есть... 

Ирина Белоусова

Совсем скоро улица Пушкина приобретет ухоженный вид 
и обзаведется новым асфальтом и пешеходными дорожками. 
Как нам известно, на ее ремонт (ул.Фрунзе-Пушкина) запла-
нировано более 11 миллионов рублей. Работы уже начались. 
Заехали посмотреть, что же там происходит и – на ловца и 
зверь бежит – встретили начальника «Управления городским 
хозяйством» Андрея Валерьевича Вавилова. 



Из отчета заместителя главы РГО по 
ЖКХ А.Качурина «Об итогах прохожде-
ния отопительного сезона 2020-2021 гг. на 
территории РГО на 6 мая 2022 года: «Наме-
ченные планы по подготовке к отопитель-
ному периоду 2021-2022 годов выполнены 
в полном объеме. Готовность источников 
теплоснабжения на начало отопительного 
периода 2021-2022 составляло 100%, цен-
тральные тепловые пункты 100%, тепло-
вые сети (в твухтрубном исполнении) 85.4 
км. или 100% от плановых показателей. 

Кроме объектов теплоснабжения, к 
отопительному сезону было подготовлено 
водопроводное хозяйство, состоящее из 30 
водозаборов, в том числе 28 скважин в му-
ниципальной собственности, 10 насосных 
станций водопровода, фильтровальная 
станция и 219.8 км. водопроводных сетей. 
Не осталось в стороне и канализационное 
хозяйство. К работе в зимний период были 
подготовлены: очистные сооружения г.Реж 
с пропускной способностью 16,9 тысяч ме-
тров кубических в сутки, 10 КНС и 100,9 км. 
канализационных сетей. 

Затрачено финансовых средств для 
подготовки к отопительному периоду 
148,6 миллионов рублей, в том числе на при-
обретение топлива 26,1 млн.рублей. 

Запуск котельных и включение систем 
централизованного теплоснабжения объ-
ектов социальной сферы и жилого фонда 
в начале отопительного периода прошло 
организовано, без значительных аварийных 
ситуаций. 

В ходе отопительного периода с 
15.09.2021 по 01.05.2022 произошло техно-
логических нарушений: останова оборудо-
вания котельных – два случая, отключение 
работы тепловых сетей менее 24 часов 
зафиксировано 46 случаев (в прошлом ото-
пительном периоде таких случаев было 
48), в том числе аварийных ситуаций – два  
случая (в прошлом году зафиксировано три 
случая): МУП РГО «РежПром» отключение 
Металлургов, 3, 3/2 в новогодние праздники 
(продолжительность устранения аварии 
26,5 часов), ул.Пятилетки, 6 (продолжи-
тельность устранения аварии 48 часов). 

На водопроводных сетях ГВС техноло-
гических инцидентов произошло 37 случа-
ев, на водопроводных сетях ХВС – 23 случая 
(АППГ 68 случаев), в системе водоотведения 
зафиксировано три аварийных ситуации и 
1055 инцидентов (в 2020 году 193 случая).  

Созданный 100% запас материально-
технических ресурсов позволил оперативно 
устранять возникавшие технологические 
нарушения. 

Для устранения технологических на-
рушений в сфере ЖКХ и электроэнергети-
ческого комплекса, расположенного на тер-
ритории РГО, создано 12 аварийных бригад 
в составе 52 человек и 22 единицы техники. 
По состоянию на 6 мая 2021 года – 20 ава-

рийных бригад, количество специалистов 
90 человек и 32 единицы техники. Это по-
зволяет все технологические нарушения, 
возникающие на объектах и сетях комму-
нальной инфраструктуры, устранять в 
кратчайшие сроки без серьезных нарушений 
жизнедеятельности населения. 

В целом по Режевскому городскому окру-
гу отопительный сезон 2021-2022 прошел 
организовано, без серьезных аварийных си-
туаций. 

Задолженность организаций, осущест-
вляющих деятельность по оказанию жи-
лищно-коммунальных услуг на территории 
РГО по данным на 1 мая 2022 года составля-
ет 418,8 миллионов рублей. Основные креди-
торы: ЗАО «Уралсевергаз» за потребленный 
газ – 296 млн.руб., ООО «Уралуглесбыт» за 
поставку угля – 20,6 млн. руб., ОАО «Энергос-
быт Плюс» за потребленную электроэнер-
гию – 92 млн. рублей. 

Для погашения задолженности и увели-
чения собираемости платежей «Расчетный 
Центр Урала» как основной оператор по 
приему платежей от населения и прочих по-
требителей, проводит претензионно-ис-
ковую работу с должниками». 

Е.А.Тетерина: У меня в доме 36 лет 
отопление, дом на две семьи. Нам при-
шлось отопление отключить, потому 
что приходится платить и за отопление, 
и покупать дрова. В домах холодно. 

А.И.Качурин, зам главы по ЖКХ: Ис-
точник отопления, который у нас есть в 
Глинке, далеко находится от крайних до-
мов, это 3.5 километра. По этому вопросу 
мы работам не один год. Вопрос в замене 
котлового оборудования. Но предыдущие 
два года были так… серединка на половин-
ку удачными, потому что котлы мы поме-
няли, но они со своими параметрами, не до 
конца справляются. Но, тем не менее, мы 
сегодня на входной точке имеем те пара-
метры по теплу зимой, которые принци-
пиально в нормативе по теплоснабжению. 
Повысить кому-то или довести до крайних 
точек, чтобы было совсем комфортно 23 
С, но надо понимать, что наша система 
не рассчитана на то, что будут какие-то 
обводные сети и т.д. Тогда принципиально 
по теплоснабжению, если у крайних потре-
бителей будет 23 С, то у первых градусов 
36. Чтобы было все равномерно, для этого 
нужно менять всю систему теплоснабже-
ния, в том числе устанавливать опреде-
ленные ограничения, так сказать шейпи-
рование (Шейпинг трафика — это сужение 
пропускной возможности определенного 
узла сети – прим.) на источниках потре-
бления, в том числе многоэтажных домах, 
там тоже может быть баланс по теплу 
очень разнообразный. Поэтому принци-
пиально ниже 18 С отапливать не можем, 
а вот все, что выше… в зависимости от 
того, как далеко находится ваш дом от ис-
точника теплоснабжения. 

По Глинке в прошлом году еще хуже 
было, в этом более менее справились, но 

бывают не очень хорошие моменты, когда, 
к сожалению… бывают срывы. В этом году 
один или два случая таких было. 

Е.А.Тетерина: Вот когда был Саввули-
ди, тепло было. Я подошла к начальнику 
нашего ТУ, он сказал, что Администрация 
тоже мерзнет. 

А.И.Качурин, зам главы по ЖКХ: У 
нас есть вопросы по сетевке, мы туда не 
один год вкладываем, по теплу, по замене 
теплового оборудования. И, тем не менее, 
ниже 18 С в домах нет. Это гарантировано 
законом.  

Е.А.Тетерина: И мы платим сумму кру-
глый год одну и ту же. 

А.И.Качурин, зам главы по ЖКХ: Это 
на самом деле… такой порядок. В Реже на 
теплопунктах подобная ситуация. 

А.П.Першин: Останинская котельная 
перешла на газ. Мы были на встрече в ДК и 
замерзли.

А.И.Качурин, зам главы по ЖКХ: Ко-
тельная и ДК – две большие разницы. У нас 
разные ГРБС (главный распорядитель бюд-
жетных средств). Система отопления ДК 
не принадлежит МЖКУП, она принадлежит 
Управлению культуры. 

А.П.Першин: Отрегулируйте, пожа-
луйста.

А.И.Качурин, зам главы по ЖКХ: Это 
не наша сфера. 

И.Г.Карташов, глава РГО: Подача теп-
ла осуществляется в соответствии с 
нормативом. В самом клубе надо провести 
ревизию тепловой системы. 

Д.Л.Белоусов: В школах и детских са-
дах тоже холодно, потому что неправиль-
но система отопления смонтирована. 
Этот вопрос поднимался еще перед новым 
годом. Этот вопрос как-то решается?

- и по Липовке…
- … и по Черемисске…
А.И.Качурин, зам главы по ЖКХ: 

МЖКУПы не против выполнять работы. 
Вопрос в другом. 

И.Г.Карташов, глава РГО: В Черемисске 
по школе ситуация нормальная. По детско-
му саду есть проблема. Перед отопитель-
ным периодом было проведено комплекс-
ное обследование, есть рекомендации, 
которые будут выполнять в этот летний 
период. 

А.И.Качурин, зам главы по ЖКХ: Каж-
дый год в межотопительный период про-
водится ряд совещаний по подготовке к 
отопительному периоду, в том числе со-
вместно с Управлением образования, куль-
туры. Все учреждения подают свои планы 
по подготовке к очередному отопитель-
ному сезону. И принципиальное понимание 
есть, что необходимо. 

- ...Мы все вопросы пропишем прото-
кольно, отвечайте на них письменно. 

Т.Л.Гуляева: Вопрос от жителей Гава-
ни. Теплотрасса «голая», людям приходят 
платежки с большими суммами, а по фак-
ту отапливаются не только квартиры, но 
и улица. Ул.Заводская.

А.И.Качурин, зам главы по ЖКХ: С 
Заводской вопрос понятен. Там на сегод-
няшний день собственник не установлен. 

И «РежПром» там справляется на обще-
ственных началах. Вопрос не в том, от-
крыта трасса или закрыта. Вопрос в том, 
какая температура на входе в дом. Если 
температурный режим соответствует 
нормативам, то соответственно жите-
ли получают услугу в полном объеме. За-
слушивали «РежПром», мероприятия по 
изоляции открытых частей теплотрассы 
есть. 

И.А.Ермаков: В доме установлен бой-
лер, отопление мы оплачиваем. За счет 
этого бойлера нагревается холодная вода, 
подается в горячую. Почему мы за нее пла-
тим? – спрашивают жители. 

А.И.Качурин, зам главы по ЖКХ: От-
ключайте бойлер, ставьте водонагрева-
тели в квартирах и пользуйтесь. 

Т.Л.Гуляева: Когда зимой идет по Вок-
залу, то много мест, где снег подтаян, зна-
чит под землей трубы тоже без изоляции, 
а это теплопотери.

А.И.Качурин, зам главы по ЖКХ: Те-
плопотери бывают естественные, а бы-
вают теплопотери в виде «раздетых» 
теплотрасс, которые необходимо за-
изолировать. Да, у нас не вся сетевка обо-
рудована теплоизоляцией. Вокзальный, 
Завокзальный, 7 ветров в концессии, со-
ответственно там есть планы по рекон-
струкции, модернизации сетей. Если и есть 
теплопотери, про которые вы говорите, 
то это убыль предприятия, и ни в коем слу-
чае она не касается потребителей. 

Т.Л.Гуляева: Согласитесь, что жители 
микрорайона Вокзал платят по тарифу 
намного выше, чем жители других микро-
районов. 

А.И.Качурин, зам главы по ЖКХ: Если 
есть конкретные адреса, конкретные во-
просы, вы сформулируйте, направьте в 
мой адрес запрос. 

М.С.Шарова: Есть ли информация по 
судебным искам, которые предъявляются 
вам за эти теплопотери. Кто-то уже об-
ращался?

А.И.Качурин, зам главы по ЖКХ: Ко 
мне не попадало никаких судебных исков за 
теплопотери. Если потери составляют 
7-8%, то они укладываются в норматив 
естественных теплопотерь. 

А.М.Латников: Второй сезон отрабо-
тала газовая котельная. Сделайте анализ 
по ней. Есть ли положительный баланс, как 
она сработала и т.д. в цифрах. 

А.П.Першин: Упорно ходят слухи, что 
котельную в Октябрьском переводят на 
электричество…

А.И.Качурин, зам главы по ЖКХ: Пока 
нет, но в планах есть. 

15 июня состоится очередное заседа-
ние думы.

Ирина Белоусова

6

Инцидент с лат. – «случающийся» - случай, недоразумение, 
происшествие (обычно неприятное), столкновение… 
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Наше поколение очень мало знает о 
Всесоюзной пионерской   организации. 
Наши родители, бабушки и дедушки прош-
ли через пионерскую организацию. Вот 
и мои бабушки, дедушка и дядя вступали 
в ряды пионеров. Мои бабушки Татьяна 
Юрьевна и Светлана Фёдоровна, а также 
дедушка Виктор Иванович были старшими 
пионерскими вожатыми, возглавляли тру-
довые летние лагеря, были наставниками 
для первоклассников. 

29 октября 2015 года вышел Указ Прези-
дента РФ В.В.Путина о создании Общерос-
сийской общественно-государственной 
детско-юношеской организации «Россий-
ское движение школьников»,  которое в 
средствах массовой информации назвали 
прототипом пионерской организации. 7 
апреля 2022г. я посетил мастер-класс от 
начальника штаба  студенческих отрядов 
Псковского государственного университе-
та Аллы Сердцевой  «Как стать вожатым» 
проводимым «РДШ». Было очень интерес-
но! 

Пионер – это первопроходец, идущий 
впереди и претворяющий в жизнь новые 
идеи. В первую очередь, пионерами ста-
новились отличники и активисты, затем 
остальные дети. Я узнал, что атрибутами и 
символами пионерии   были: пионерский 
галстук, пионерский горн, пионерский 
барабан, пионерская форма, пионерский 
значок, знамя… Еще были интересные 
Пионерские ритуалы: пионерский салют, 
линейки, поднятие флага. Гимном пио-
нерской организации считался «Марш 
юных пионеров» - советская пионерская 
песня, написанная в 1922 году двумя 
комсомольцами, пианистом Сергеем Кай-
дан-Дешкиным и поэтом Александром 
Жаровым. Куда бы пионеры ни шли, что 
бы не проводили -  каждое мероприятие 
сопровождалось пионерскими речевка-
ми,  например:

Кто шагает дружно в ряд?
Пионерский наш отряд!
Сильные, смелые.
Ловкие, умелые.

Работа по  данной теме   дала мне   инте-
ресный   материал для размышления. В те 
годы, о которых я рассказал, пионерская ор-
ганизация сплачивала школьников, и девиз 
«Один за всех, и все за одного» отражал эту 
сплоченность. Пока нас ещё окружают педа-
гоги, которые творчески работали в те годы, 
наш долг - больше узнать о них, об их работе 
вожатыми в пионерских лагерях. 

Вожатые… Когда-то давно профессия 
вожатого была очень актуальна, и именно с 
нее начинали свой путь в педагогику многие 
наши учителя, например, Пинаева Елена Вик-
торовна. Вожатый – это, прежде всего чело-
век с активной жизненной позицией, лидер, 
способный повести за собой. Быть вожатым 
– почетно, звание «вожатый» может получить 
только дисциплинированный, ответствен-
ный человек, который действительно явля-
ется примером для подражания. 

Всеми этими качествами и обладает наша 
Елена Викторовна. Она родилась в городе 
Реже. Окончила  Красноуфимское педаго-
гическое училище. С 18 лет стала работать 
вожатой в пионерском лагере «Солнечный». 
Попала она туда по приглашению своей учи-
тельницы Мироновой Татьяны Аркадьевны. 
В течение года Елена Викторовна училась в 
педагогическом училище, а летом – работала 
в пионерском лагере. 

Всем тем, кто бережно хранит
На видном месте галстук алый,
Тому, кто помнит, как звучит
Гимн пионеров разудалый.
Вам, кто носил, гордясь безмерно,

Знак пионера на груди.
Тому, кто был во всем примером,
Идя по сложному пути.
Гордитесь прошлым! Пусть сегодня
Не будет неотложных дел.
Давайте вспомним о хорошем
И светлом слове — пионер!

Сергей Ярый

Меня зовут Ярый Сергей. Я учусь в 5-а классе в школе №2.  Се-
годня я хочу вам рассказать о вожатых (пионерах) свой школы. 
Давайте вместе вспомним, как это было…

В мае 2022 года исполнилось 100  лет Всесоюзной пионерской 
организации имени В.И.Ленина. Большинство граждан России 
вспоминают сегодня безоблачное пионерское детство. Каждый 
пионер торжественно клялся «жить, учиться и бороться, как за-
вещал великий Ленин, как учит коммунистическая партия». 

Однако интерес к его творчеству про-
стирается далеко за пределы нашего района, 
– этого самобытного творца знают и любят 
жители всей России, в особенности -  в Сверд-
ловской области и в Удмуртской Республике. 

Такое внимание ценителей художествен-
ного искусства Владимир Михайлович за-
служил многими годами упорного обучения, 
работы, поиска собственной манеры письма, 
созданием поистине великолепных произве-
дений графики. Признание зрителей вырази-
лось в виде многочисленных наград, премий и 
званий, среди которых Заслуженный художник 
Российской Федерации, член Союза художни-
ков России, заслуженный деятель искусств Уд-
муртской республики, лауреат Государствен-
ной премии Удмуртской республики, лауреат 
премии губернатора Свердловской области, 
лауреат премии «Спасибо», лауреат премии 
Главы Екатеринбургской митрополии в обла-
сти культуры и искусства, почетный гражданин 
мира.

В 2019 году вышла в свет книга Владимира 
Лузина «Этюды о художниках», в которой он 
предоставил сведения о десятках режевских 
художников, сопроводив эту информацию 
фотографиями их работ. Книга нашла поло-
жительный отклик среди жителей городского 
округа, так как является первой в своем роде 
публикацией, систематизировавшей разроз-
ненные данные о творческой деятельности 
режевлян. Успех первого издания подтолкнул 
Владимира Михайловича к реализации давней 
идеи о создании подробной автобиографии и, 
конечно, публикации своих художественных 
произведений. 

В 2022 году издана вторая книга худож-
ника «Владимир Лузин», включающая в себя 
произведения графики и живописи, автобио-
графические сведения, выступления и отзывы 
о творчестве, фотохронику, а также статьи и 
удивительные факты. Автор нашел баланс со-
отношения текста с фотографиями – труд не 
выглядит фотоальбомом или сухим повество-
ванием о жизни и творчестве, - он обращает 

взгляд читателя то к живописным полотнам и 
искусствоведческим выкладкам, то к графиче-
ским листам и поэтическим произведениям. За 
счет этого книга читается с легкостью, позво-
ляя без принуждения познакомиться с творче-
ским путем талантливейшего из современных 
графиков – Владимира Лузина. 

Свой труд художник передал в городские 
библиотеки, где читатели могут его увидеть и 
узнать из него о жизненном пути своего зем-
ляка. Прикоснуться к изданию высочайшего 
уровня и масштаба – прекрасная возможность 
узнать о людях, живущих рядом, немного боль-
ше, а также зарядиться творческим энтузиаз-
мом и оригинальностью мышления.

Е.Макарова, 
заведующий муниципальной 

художественной галереей 
«ДК «Металлург» им. Ферштатера А.А.»

Фото автора

Трудолюбие, неиссякаемая творческая энергия, живая фан-
тазия, индивидуальность и любовь к родине, - это лишь неко-
торые прекрасные качества известного в Режевском город-
ском округе художника Владимира Михайловича Лузина.
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Снова я еду в новое - по-нашему вре-
мени - крестьянское хозяйство Горохо-
вой Татьяны Сергеевны. Оно находится 
в первом отделении совхоза имени Во-
рошилова села Черемисское Режевского 
района. Это для тех, кто не знает, что было 
здесь совсем недавно, а руководила им 
одна из лучших бригадиров ферм района 
Авдюкова Людмила Павловна. Это под ее 
руководством коллектив фермы давал та-
кие представления художественной само-
деятельности, что можно позавидовать и 
в наше время. 

Все, что выше описано, было не так 
давно, а теперь перейдем к современно-
сти. 

Татьяна Сергеевна - уроженка 
села Арамашка. Она закончила РГППУ 
г.Екатеринбурга, образование высшее. 
Повстречала свою половину Горохова Ни-
колая Александровича, закончившего Ре-
жевской Политехникум. Молодая пара бы-
стро влилась в жизнь села Черемисское. 
Николай вошел в деятельность мотоклуба, 
бывает на всех мотокроссах и всегда по-
может во всем, что в его силах. 

Но самое главное у них – это их рабо-
та. Куплено три корпуса фермы. В одном 
сейчас размещено до 100 голов крупноро-

гатого скота, которые сегодня дают 1200 
тонн молока. Во втором корпусе разме-
щено 60 голов молодняка – будущих мо-
лодых коров, которых здесь готовит Хлев-
ная Галина Владимировна. О ней, видимо, 
надо писать много и долго, но это - позже. 

Надо отметить, что молодые хозяева 
нисколько не экономят на молодняке и 
кормят естественным молоком до большо-
го возраста. Нужно сказать, что работает в 
КФХ более 10 человек, поэтому я упомяну 
только лучших – это доярка Гилёва Ольга, 
рабочий по уходу за животными Минеев 
Дмитрий и Ясашных Николай, тракторист. 
В общем, средний возраст рабочих очень 
молодой, а отношение к ним такое же, как 
и к другим рабочим. Заработная плата вы-
дается вовремя и доходит до 25 тысяч ру-
блей. Вроде бы это и немного, но для села, 
кажется, неплохо. 

Вместе с тем есть большая проблема 
для КФХ – это отсутствие земель. В аренде 
есть всего 100 га, поэтому комбикорм при-
ходится покупать, а это примерно до 40% 
себестоимости молока. 

Александр Першин

Каждый из нас рано или поздно сталки-
вается с тем, что приходится хоронить своих 
близких, родных, знакомых. К сожалению, зна-
чительное большинство из нас не знакомы с 
первоначальными действиями, предшеству-
ющими похоронам.  Предлагаем вас ознако-
миться с ними в этом небольшом материале. 

Итак, что же необходимо сделать в случае 
смерти человека. 

Сначала должны вызвать работников ЦРБ 
(это может быть фельдшер скорой помощи 
либо участковый врач в случае, если у челове-
ка было хроническое заболевание и он наблю-
дался по месту жительства), а также сотруд-
ников полиции. До их приезда необходимо 
приготовить паспорт и страховое свидетель-
ство государственного пенсионного страхова-
ния умершего. Работником ЦРБ фиксируется 
факт смерти, о чем им составляется специаль-
ный протокол. Этот протокол выдается на руки 
родственникам. Сотрудник полиции должен 
удостовериться, что человек умер своей (не 
насильственной) смертью (при подозрении на 
насильственную смерть дополнительно будет 
вызвана следственно-оперативная группа) 
и выписать направление для доставки умер-
шего в морг. Кстати, согласно действующему 
Федеральному закону №8 от 12.01.1996 года 
«О погребении и похоронном деле» доставка 
умершего в морг является бесплатной. Поэто-
му, если работники ритуального агентства тре-
буют деньги за доставку умершего в морг, их 
действия будут считаться незаконными. 

Отдельно остановимся на работниках 
ритуальных агентств, которых, к слову, у нас 
в Режевском городском округе, два. По сло-
жившейся практике, работник ритуального 
агентства может приехать к вам домой одно-
временно с приездом машины скорой помощи 
и полиции, сотрудников которых (в отличие от 
него) вы, действительно вызывали. Необходи-
мо знать, что без вашего разрешения пройти 
в квартиру (дом) он не может. Тем более не 
надо отдавать работнику ритуальной службы 
документы умершего (паспорт и страховое). 
Для доставки умершего в морг эти документы 

сразу не нужны. Сразу необходимо только на-
правление в морг, выписанное сотрудником 
полиции. Поверьте, у вас будет достаточно 
времени для того, чтобы определиться с вы-
бором ритуального агентства, которое в наше 
время берет на себя проведение абсолютно 
всех процедур, связанных с захоронением 
(передачу в морг вещей для одевания умер-
шего, санобработки и документов, получение 
медицинского заключения, оформление в ЗАГ-
Се свидетельства о смерти и справки для полу-
чения пособия и прочее). 

К сожалению, некоторые недобросовест-
ные работники ритуального агентства сразу на 
месте предлагают родственникам умершего 
подписать договор об оказании услуг по за-
хоронению. Этого поспешно делать не нужно 
и вот почему. В результате смерти близкого че-
ловека вы находитесь в тяжелом эмоциональ-
ном состоянии, в связи с чем навряд ли смо-
жете полностью и внимательно ознакомиться 
с этим договором, а после его подписания вы 
не сможете что-либо доказать в суде, если по-
желаете в последующем договор расторгнуть. 
Если вы затем пожелаете обратиться в другое 
ритуальное агентство, у вас могут появиться 
трудности. В ритуальном агентстве, с которым 
вы заключили договор, вам под различными 
предлогами могут отказать в возвращении па-
спорта. Вам надо знать, что в данной ситуации 
действия работников ритуального агентства 
являются незаконными, это уголовно наказуе-
мое деяние. В таком случае вы должны обра-
титься в полиции с заявлением. 

Беря на себя бремя ответственности по 
захоронению близкого человека, не надо при-
нимать поспешных и необдуманных решений, 
особенно, когда вам ритуальным агентством 
услуги явно навязываются. При необходимо-
сти лучше посоветоваться в выборе ритуаль-
ного агентства с тем, кто уже с этим сталкивал-
ся и кому вы можете доверять. 
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В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки и кошки, готовые обрести дом и любящих хозяев. Животные прошли ветеринарный карантин, поставлены необходимые прививки. Есть  
щенки и котята, возраст от 1 месяца до года.  Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, звоните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам понравившееся животное. Уважаемые режевляне, если у вас есть воз-

можность помочь кормом для животных, то мы с радостью примем крупы (кроме перловой - ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.

МАЛЫШ. Крупный, 
общительный, хороший 

охранник, умный

ЩЕНКИ. Возраст от 3х ме-
сяцев, есть крупные, есть 

мелкие породы

РЫЖИК. Небольшого ро-
ста, пушистый, хороший 

звоночек для двора

ДИК. Небольшого роста, 
хороший охранник, 

громко лает

БЕЛА. Небольшого 
роста, спокойная, 

послушная, любит детей

ДЖИНА. Крупная, очень 
ласковая, в то же время 

хорошо охраняет
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«Организованная перевозка группы детей» - перевозка 
в автобусе, не относящемся к маршрутному транспортному 
средству, группы детей численностью 8 и более человек, 
осуществляемая без их родителей или иных законных пред-
ставителей. В соответствии с действующим законодатель-
ством к водителям автобусов предъявляются следующие 
требования: стаж работы водителя автобуса не менее 1 
года; обязательное проведение предрейсового инструкта-
жа; отсутствие грубых нарушений ПДД РФ.

Требования к безопасной перевозке группы 
детей автобусами

В соответствии с постановлением Правительства РФ от 
23 сентября 2020 г. N 1527 «Об утверждении Правил органи-
зованной перевозки группы детей автобусами»:

«Организованная перевозка группы детей» - перевозка 
в автобусе, не относящемся к маршрутному транспортному 
средству, группы детей численностью 8 и более человек, 
осуществляемая без их родителей или иных законных пред-
ставителей. 

1. Подача уведомления об организованной перевозке 
группы детей (перевозка группы детей численностью 8 и 
более человек, в ГИБДД, осуществляется не позднее 48 ча-
сов до начала перевозки в междугородном сообщении и не 
позднее 24 часов до начала перевозок в городском и при-
городном сообщениях.

2. Если согласно графику движения, время следования 
автобуса при организованной перевозке группы детей пре-
вышает 4 часа, в состав указанной группы не допускается 
включение детей возрастом до 7 лет.

3. В ночное время (с 23 часов до 6 часов) не допускаются 
организованная перевозка группы детей.

4. Для осуществления организованной перевозки груп-
пы детей используется автобус, оборудованный ремнями 
безопасности.

5. К управлению автобусами, осуществляющими органи-
зованную перевозку группы детей, допускаются водители:

а) имеющие на дату начала организованной перевозки 

группы детей стаж работы в качестве водителя транспорт-
ного средства категории «D» не менее одного года из по-
следних 2 лет;

б) прошедшие предрейсовый инструктаж в соответ-
ствии с правилами обеспечения безопасности перевозок 
автомобильным транспортом и городским наземным элек-
трическим транспортом, утвержденными Министерством 
транспорта Российской Федерации в соответствии с абза-
цем вторым пункта 2 статьи 20 Федерального закона «О 
безопасности дорожного движения»;

в) не привлекавшиеся в течение одного года до начала 
организованной перевозки группы детей к администра-
тивной ответственности в виде лишения права управления 
транспортным средством или административного ареста за 
административные правонарушения в области дорожного 
движения.

6. При осуществлении организованной перевозки груп-
пы детей водитель обязан иметь при себе договор фрах-
тования (если организованная перевозка группы детей 
осуществляется по договору фрахтования) и документ, со-
ставленный в произвольной форме, содержащий сведения 
о маршруте перевозки, в том числе о:

а) пункте отправления;
б) промежуточных пунктах посадки (высадки) (если 

имеются) детей и иных лиц, участвующих в организованной 
перевозке группы детей;

в) пункте назначения;
г) местах остановок для приема пищи, кратковременно-

го отдыха, ночного отдыха (при многодневных поездках) - в 
случае организованной перевозки группы детей в междуго-
родном сообщении.

7. При движении автобуса, осуществляющего органи-
зованную перевозку группы детей, на его крыше или над 
ней должен быть включен маячок желтого или оранжевого 
цвета, обеспечивающий угол видимости в горизонтальной 
плоскости, равный 360 градусам.

По вопросам организации перевозки группы детей 
автобусами Вы можете обратиться в ГИБДД по телефо-
ну: 3-23-66.

Сотрудниками Госавтоинспекции ОМВД России по Режевскому району в Управ-
лении образования Администрации Режевского городского округа 03.06.2022 
года было проведено совещание с представителями образовательных органи-
заций по вопросам безопасности перевозок детей автобусами. На совещании 
были рассмотрены вопросы по требованиям, предъявляемым к водителям и 
техническому состоянию автобусов для перевозки групп детей. 

В целях профилактики дорожно-транспортных 
происшествий связанных с выездом транспортных средств 
на полосу встречного движения, с 10 по 13 июня 2022 года 
на территории Режевского района, сотрудники Госавто-
инспекции проведут профилактическое мероприятие 
«Безопасная дорога – встречная полоса».

С начала 2022 года в Режевском районе за нарушения 
Правил дорожного движения, связанных с выездом 
на полосу встречного движения, привлечено к 
ответственности 77 водителей. 

В ходе мероприятия сотрудники ГИБДД ОМВД России по 
Режевскому району  проведут ряд рейдовых мероприятий 
на самых опасных участках автодорог, где чаще всего 
происходят нарушения правил дорожного движения 
водителями.  Инспекторы будут выявлять водителей, 
совершающих выезд на полосу встречного движения в 
нарушение ПДД РФ. 

Обогнать движущееся транспортное средство с 
выездом на полосу встречного движения  можно только 
в случаях, когда такой обгон разрешен. Обгон при 
наличии сплошной будет квалифицирован как выезд на 
встречную полосу. Госавтоинспекция напоминает: статья 
12.15 КоАП РФ определяет ответственность за выезд на 
полосу, предназначенную для встречного движения, и 
предусматривает как наложение административного 
штрафа в размере 5000 рублей, так и лишение права 
управления на срок от 4 до 6 месяцев. А при повторном 
нарушении (часть 5статьи 12.15 КоАП РФ) срок лишения 
увеличивается до 1 года. 

Выезд на полосу встречного движения всегда является 
опасным маневром. Не нарушайте ПДД. Берегите себя и 
своих близких! 
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Именно социальные работники на 
практике реализуют государственную по-
литику поддержки наименее защищенных 
людей, находятся в   постоянном контакте 
с ветеранами, инвалидами. Социальный 
работник – это особая профессия, люди 
особого душевного склада, отзывчивые, 
умеющие сострадать, всегда готовые при-
йти на помощь.

В Режевском районе единственная 
организация, которая предоставляет со-
циальные услуги на дому - это Автономная 
некоммерческая организация социально-
го обслуживания населения «ЛАЗУРИТ».  
Много реорганизаций пережил коллектив, 
до 2021 года входили в состав Режевского 
дома-интерната, а еще ранее существова-
ли под названием «Доверие». Но, несмотря 
на все переименования и реорганизации, 
основной коллектив отделения социаль-
ного обслуживания на дому сохранился, 
сейчас он состоит из 30 социальных ра-
ботников, а также двух специалистов по 
социальной работе и четырех заведующих 
отделением. В большинстве социальные 
работники имеют стаж более 10 лет, не-
которые отдали этому благому делу уже 

30 лет и продолжают работать. У каждого 
социального работника на обслуживании 
около 20 человек, но, не смотря на загру-
женность соцработников и сложности в 
работе, клиенты своевременно получают 
все необходимые для их жизнедеятель-
ности услуги. Ежемесячно большое ко-
личество благодарностей на социальных 
работников приходит в администрацию 
организации от получателей социальных 
услуг, где их называют самыми добрыми, 
самыми хорошими, отзывчивыми и не-
заменимыми. Вряд ли существует другая 
сфера деятельности, где милосердие, со-
чувствие и житейская мудрость играли 
бы такую важную роль, как в социальной 
работе.

Социальная работа имеет многовеко-
вые традиции. День социального работни-
ка отмечается 8 июня на основании Указа 
Президента Российской Федерации от 27 
октября 2000 года. День выбран не слу-
чайно. Именно 8 июня в 1701 году Петром 
I принимается Указ, положивший начало 
созданию государственной системы соци-
альной защиты, «Об определении в домо-
вых Святейшего Патриархата богадельни 

нищих, больных и престарелых». По указу 
Петра «для десяти человек больных – в 
богадельне должен быть один здоровый, 
который бы за теми больными ходил и вся-
кое им вспоможение чинил».

Поздравления с Днем социального ра-
ботника каждый год принимают тысячи 
человек, которые выбрали для себя такую 
непростую профессию. 

Коллектив АНО СОН «ЛАЗУРИТ» по-
здравляет всех коллег, кто посвятил свою 
жизнь социальной работе с праздником! 
От всей души желаем крепкого здоровья, 
большого счастья и неиссякаемых душев-
ных сил! Пусть искренняя благодарность и 
уважение всегда будут заслуженной награ-
дой за ваш самоотверженный труд!

Есть такая профессия – 
Социальный работник.
Это значит о ком-то
В постоянной заботе.
Это значит, что сердце
Равнодушья не знает,
Для него нет ненужных
И чужих не бывает.
Социальный работник – 
Есть такое призванье,
Это значит, что горе
Здесь найдёт состраданье.
Социальный работник – 
Доброты беграничье,
Милосердной души
Красота и величье!

Директор АНО СОН «ЛАЗУРИТ» 
О.В.Мелькова 

«Сколько в человеке доброты, столько в нем и жизни», - 
Р.Эмерсон.

Социальный работник… Эта профессия становится делом 
жизни лишь тех, кто готов самоотверженно трудиться для 
людей, которые в силу недуга, преклонного возраста, сло-
жившихся обстоятельств не могут обходиться без посторон-
ней помощи. Для многих одиноких и немощных стариков, 
инвалидов работники социальной службы часто становятся 
самыми близкими, дорогими людьми. 

Сотрудники Госавтоинспекции 
защищают детей от опасностей, которые 
могут подстерегать их на дороге, и в 
поддержку соблюдения Правил дорожного 
движения они приняли участие в празднике, 
который был организован для детей в парке 
«Быстринский» города Реж. 

Автоинспекторы на постоянной основе 
проводят профилактические мероприятия 
в школах и детских садах, центрах допол-
нительного образования, лагерях, местах 
массового пребывания детей. Дети активно 
принимают участие в различных мероприя-
тиях по безопасности дорожного движения. 

Сотрудники Госавтоинспекции призыва-
ют всех взрослых защитить детей от окру-
жающих опасностей, научив правильно 
действовать в той или иной ситуации, в том 
числе и на дороге. Личный пример – это луч-
ший способ воспитания законопослушных 
участников дорожного движения. 

1 июня – Международный день защиты детей. В Режев-
ском городском округе прошли различные мероприятия 
для детей, посвященные этому празднику. 

Дети меньше всех защищены от по-
жаров, так как они не обладают знаниями 
и навыками по пожарной безопасности в 
полной мере. И поэтому как дома, так и в 
лагере им необходимо эти знания и навыки 
осваивать.

Тема беседы так и звучала: «Соблюде-
ние правил пожарной безопасности в быту, 
правила поведения при возникновении 
пожара» и «Правила личной безопасности 
на улице и водных объектах». Сотрудники 
МЧС рассказали детям о правилах поведе-
ния при возникновении пожара, показали 
детям позитивные и негативные стороны 
огня. Учили детей быть внимательными и 
осторожными при обращении с огнём.

Далее – самая интересная, практическая 
часть. Сотрудники МЧС наглядно продемон-
стрировали пожарно-техническое оснаще-
ние пожарного автомобиля. 

Пожарный 223 пожарно-спасательной 
часть  Евгений Габидуллин подробно рас-
сказал об оснащении пожарной техники, 
гидравлическом аварийно-спасательном 
инструменте, способах его использования. 
Показали   ребятам дыхательные аппараты 
огнеборцев, объяснили принцип работы в 
СИЗОД. Масса вопросов от ребят и подроб-
ные ответы пожарных на всё, что интере-
совало юных ребят. Ну, а самым радостным 
моментом этого занятия стала подача воды 
из пожарного ствола. Такой своеобразный 
«пожарный дождь» среди жаркого дня 
стал  приятным сюрпризом для всех детей. 
Массу впечатлений и положительных эмо-
ций здесь получили и взрослые, и дети.

В завершение мероприятия сотрудники 
МЧС вручили детям памятки по пожарной 
безопасности.

Ежегодно во всех летних лагерях сотрудниками МЧС Рос-
сии проводятся уроки безопасности. В рамках Всероссийской 
акции «Мои безопасные каникулы» и в рамках оперативно-
профилактического мероприятия «Защита» сотрудники МЧС 
совместно с сотрудником ОМВД по Режевскому району посе-
тили с обучающим визитом летние лагеря, расположенные в 
детских садах «Аленький цветочек» и «Колокольчик».



Для подростков была проведена игра в 
дартс «Знатоки русской культуры», во время 
которой ребята вспомнили старинные ору-
дия труда и рассказывали, для чего они при-
менялись, например: ухват, острога, прялка и 
другие. Потом они объяснили, что такое гумно, 
зипун, жалейка, лабаз. Попадая в цель, под-
ростки называли  пословицы разных народов 
о труде, отгадывали загадки о музыкальных 
инструментах народов, проживающих на тер-
ритории Российской Федерации, по описанию 
называли их любимые праздники, а также ху-
дожественные промыслы русского народа. 
Ребятам очень понравилась игра, во-первых, 
своей необычностью, во-вторых, интересным 
информационным материалом.

Для ребят помладше организован литера-
турный боулинг «Азбука народной мудрости», 
посвященный пословицам и поговоркам. О 
ценности  пословиц в русском языке сказано 
очень хорошо в них самих: «На всякого Егорку 
- своя поговорка» или «Пословица - всем делам 
помощница». Четыре команды игроков сорев-
новались в знании пословиц и поговорок. Суть 
игры заключалась в том, что каждая команда 
выбивала кегли. Сколько кеглей выбьет с од-

ного раза, на столько вопросов и отвечает, по-
лучает то количество баллов, которое выбьет. 
Заданий было много: например, по пословице 
нужно было вспомнить автора и название про-
изведения, в котором она употреблена, ведь 
русские писатели и поэты любили слушать, как 
говорит   народ, и часто использовали потом 
его образные выражения в своих произведе-
ниях. У каждого народа есть пословицы, от-
ражающие его национальные черты, поэтому 
одним из заданий было подобрать по смыслу 
к иностранной пословице - русскую. 

Пословицы отражают все стороны чело-
веческой жизни и касаются всех предметов 
бытия. По фрагментам пословиц играющим 
нужно было догадаться, о каком  предмете, 
качестве или явлении идет речь. Пословицы 
и поговорки воспитывают в человеке патри-
отизм, любовь к труду, культуру, высмеивают 
лень, пьянство, обжорство, хвастовство. Ко-
мандам предстояло к небольшому фрагменту 
текста подобрать по смыслу пословицу. Посло-
вицы и поговорки - это мудрый совет, доброе 
пожелание. Вовремя сказанные, они запоми-
наются на всю жизнь. 

Одним из заданий для участников игры 

было с помощью рисунков подобрать посло-
вицы, которые мы употребляем в своей речи.   
Все команды показали хорошее знание посло-
виц и поговорок. Игра школьникам понрави-
лась. 

А для самых маленьких прошел игровой 
микс «Матрешкины забавы» В первой части 
школьники познакомились с историей появле-
ния матрешки в России. Ребятам было расска-
зано о том, что прародительницей матрешки 
стала фигурка  буддийского мудреца Фукуро-
ку Дзю - добродушного  старика, который по-
кровительствовал счастью, процветанию и 
мудрости. Потом дети увидели  разные виды 
матрешек: музыкальные, неваляшки, сказоч-
ные, узнали, как было выбрано имя для куклы 
и что оно обозначает. Родиной матрешки явля-
ется Сергиев-Посад. По росписи можно узнать 
место рождения матрешки. 

Вторая часть была посвящена играм. При-
сутствующие сыграли в «Одень матрешку», 
«Наряди матрешку», «Мы – матрешки». Детям 
игры понравились. За чашкой чая они дели-
лись запомнившимся материалом. 

А для людей старшего поколения в библи-
отеке проведена «Песня русская – душа на-
родная» -  игра «Угадай мелодию», посвящен-
ная русским народным песням. Песня - самый 
древний вид музыкального искусства, заро-
дившийся на Руси еще до появления письмен-
ности. Ведь с  песней дело быстрее делается. 
Вся жизнь человека была связана с песней: 
что вижу, то и пою. Тематика русских народных 
песен тоже разнообразна: бытовые, трудо-
вые, солдатские, любовные, юмористические. 
Чем бы человек ни занимался: хлеб жал, сено 
косил, сплавлял лес, тянул баржу, - всюду ему 
помогала песня. Народные песни вызывают 
большой интерес у старшего поколения, по-
этому и выбрана была эта тема.

Вся игра состояла из двух частей: вступле-
ние к игре и сама игра. В первой части участ-
ники игры вспомнили разные виды песен, 
спели под фонограммы «Солдатушки, бравы 
ребятушки», «Я на  горку шла», «Ах вы, сени, 
мои сени», «Посею лебеду на берегу», по опи-
санию угадали, о какой песне шла речь и отве-
тили словами из песни. Во второй части игры 
гостям библиотеки в первом туре нужно было 
выбрать номинацию и ноту, после прослуши-
вания которой угадать мелодию. В номинации 
«Русские народные песни» после прослушива-
ния игроки называли прозвучавшую песню, в 
номинации «Исполнители русских песен»   от-
вечали, кто исполняет данную песню, а в но-
минации «Великие русские композиторы» по 
прозвучавшей музыке  угадывали имя компо-
зитора. 

Во втором туре по описанию песни и про-
слушиванию фрагмента заданной мелодии 
угадывали песню. В супер-игре угадывание 
мелодии проходило в определенном времен-
ном отрезке. Игра присутствующим очень 
понравилась. Таким образом, они вспомнили 
«Барыню», «У Егорке дом на горке», «Калинку», 
«Коробейники» и другие русские народные 
песни. В заключение за праздничным столом 
дружно спели любимые народные песни «Вот 
кто-то с горочки спустился», «Течет ручей», 
«Ой, цветет калина» и другие. Пришедшие на 
праздник зарядились хорошим настроением, 
получили массу положительных эмоций, отдо-
хнули душой. 

Дополнительно ко всем мероприятиям в 
библиотеке была оформлена персональная 
выставка кукол, смастеренных руками мест-
ной умелицы Ирины Владимировны Силиной 
«Куклы народов России». В ее оригинальных 
изделиях  представлены народы России - ман-
си, ханты, башкиры, русские. С большим инте-
ресом и восхищения рассматривали присут-
ствующие творчество талантливого человека, 
так как в образах кукол хорошо просматри-
ваются черты внешности северных народов 
Урала.

С.А.Калинина, заведующая 
Липовской сельской библиотекой

Ведущая по-
здравила ребят 
с праздником и 
пожелала им про-
вести познава-
тельное и увле-
кательное лето, 
рассказала об исто-
рии возникнове-
ния праздника. Для 
них она провела 
конкурсно-игро-
вую программу 
«Ура! Каникулы!» 
С большим инте-
ресом дети уча-
ствовали в играх, 
забавах и развле-
чениях.

Ребята с удовольствием поиграли в 
«Путешествие по сказкам» и показали пре-
красные знания. Затем дошколята приняли 
участие в конкурсе «Танцевальная радуга», 
в котором с удовольствием повторяли тан-
цевальные движения с шарами. 

Праздник продолжился на свежем воз-
духе, дети поучаствовали в акции «Дерево 
сказок», которая помогла выявить жанро-
вое предпочтение читателей по сказкам. 
Детвора с радостью оставили на дереве 
цветные ленточки. На спортивной оздоро-

вительной площадке для детей проведена 
спорт-минутка. Ребята с энтузиазмом по-
пробовали себя на всех снарядах.

В заключение библиотекарь напомнила 
маленьким читателям, чтобы они не забыва-
ли летом библиотеку, обязательно читали, и 
тогда летние каникулы будут не скучными, а 
пройдут увлекательно, интересно и позна-
вательно.

Всем очень понравился праздник!
Заведующая Остаинской 

библиотекой В.Ярославцева

1 июня в Международный праздник «День защиты детей» 
Останинская сельская библиотека и ДК провели праздник «Пу-
тешествие в лето!» для детей из летнего лагеря.

Вот и прошла Всероссийская акция «Библионочь-2022», 
посвященная Году Культурного наследия народов России.  В 
этом году она проводилась в конце мая. Липовская сельская 
библиотека не осталась в стороне. Для разных слоев насе-
ления в библиотеке прошли игры, конкурсы под общим на-
званием «Светлый мир русской культуры». 
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Поздравляем с юбилеем дорогую, 
любимую маму и бабушку

Третьякову Надежду Николаевну

Мамочка родная! В день рожденья твой
Мы желаем счастья, радость и покой.

Много  в жизни было трудностей порой,
Но  осталась доброй, ласковой такой.

К  сердцу  принимала наши  беды, ссоры,
Шуткою веселой ты  гасила  споры.

Всех  нас  любишь, мамочка: внуков и детей,
Как  же много нежности к нам в душе твоей!

Руки золотые мы твои целуем,
Ценим, уважаем, очень, очень любим.
Ты живи подольше, мамочка, для нас,

Пусть сияет вечно блеск любимых глаз!

С  любовью, дети, внуки, сватьи

Реклама

Удмуртский национальный праздник 
Гербер прошел в городе Реж 4 июня. Ор-
ганизаторами Гербера выступил МБУК 
«Центр национальных культур» г.Реж, Центр 
культуры «Урал Кенеш» и Общество «Эгес» 
г.Екатеринбург. Праздник состоялся при 
поддержке Администрация Режевского 
городского округа, Управления культуры, 
физической культуры, спорта и молодеж-
ной политики Администрации Режевского 
городского округа.

Сохранять традиции и обычаи народов, 
проживающих на территории Режевского 
городского округа, - одна из основных за-
дач, стоящих перед Центром национальных 
культур. Когда-то этот праздник был одним 
из самых главных в каждой удмуртской де-
ревне. Затем были годы, когда праздник не 
отмечался. А теперь, начиная с 1992 года, 
это республиканский праздник в Удмур-
тии, и отмечают его с большим размахом. В 
Свердловской области Гербер проводят уже 
10 год. В нашем городе на Гербер гости со-
бираются уже третий раз. 

Участников праздника поздравили за-
меститель Главы Администрации Режев-
ского городского округа по социальным 
вопросам Елена Юрьевна Сметанина, пред-
седатель удмуртской республиканской 
общественной организации «Националь-

ный центр закамских удмуртов» Чибышева 
Флюра Ахметовна, директор Центра наци-
ональных культур г.Реж Мусина Дания Гали-
мязновна. 

В течение праздника прозвучали много-
численные поздравления и приветствен-
ные слова, в том числе от представителей 
делегации из Удмуртии, теплые слова и по-
желания адресовала всем присутствующим 
Галина Никифоровна Эскандерова - пред-
седатель «Индустриального отделения Все-
удмуртской ассоциации «Удмурт Кенеш» 
г.Ижевск.

В этот раз на празднике присутствовали 
активисты и коллективы из объединений 
Свердловской, Челябинской области, Перм-
ского края, гости и легендарные коллективы 
из Республики Удмуртия. Гости праздника 
смогли познакомиться с творчеством кол-
лективов из Свердловской области и гостей 
из других регионов. Радовали на праздни-
ке ансамбль народной и эстрадной песни 
«Шудбур» из Сибирского центра культуры 
с.Дебёсы, которые представили очень раз-
нообразный репертуар (от игры на народ-
ных инструментах и моления до исполнения 
кавер-версий популярных песен); коллек-
тив удмуртской песни «Джаныкай», народ-
ный ансамбль удмуртской песни «Инвожо», 
«Задор мылкыд» из г.Ижевск, ансамбль 

«Зарни шеп» из Малой Пурги, ансамбли из 
Пермского края «Пинал Сюлэм» и «Зангари» 
(Куединский район Пермского края).

Поляна зоны отдыха «Нептун» мгновен-
но расцвела: необыкновенные яркие народ-
ные костюмы, душевные люди, прекрасные 
выступления. На сцене непрерывно шли 
выступления, нескончаемой рекой лились 
песни, частушки, были представлены фоку-
сы, зажигательные народные танцы.

Много радостных встреч и знакомств. 
Гости праздника смогли поучаствовать в 
играх, поучаствовать в мастер–классе по 
плетению венков и изготовлению кукол, са-
мые смелые попробовали встать на ходули 
и, конечно же, испробовать самую настоя-
щую обрядовую кашу, которую приготовили 
активисты объединения удмуртской культу-
ры «Тюрагай» г.Реж по всем правилам.

Большое уважение вызывает то, что 
люди сохраняют свои традиции, культуру 
и родной язык. В этом году принимал по-
здравления Центр Удмуртской культуры 
Свердловской области «Урал Кенеш», кото-
рому исполнилось 15 лет.

Продолжался праздник до вечера. Всем 
было весело, пели, плясали, играли в народ-
ные игры, каждый нашел себе развлечение 
по душе. А еще говорят, что лучше побывать 
и своими глазами всё увидеть. Главный ком-
понент любого праздника - это хорошее 
настроение, а оно здесь было в избытке. В 
завершение концертной программы вы-
ступил коллектив народного и эстрадного 
вокала «Шудбур» и вся свободная площадка 
перед сценой мгновенно заполнилась тан-
цующими. Было очень много теплых слов и 
позитивных отзывов от гостей праздника. 

Одним словом, Гербер удался! Ждём вас 
в следующем году! 

Романова Юлия, зав.сектором 
национальной культуры МБУК «ЦНК» 

Фотографии - МБУК «ЦНК»

Кто хоть раз побывал на Гербере и прикоснулся, ощу-
тил красоту и национальный вкус праздника, тот никогда 
не забудет, как умеет веселиться удмуртский народ. По-
бывать на Гербере – это уникальная возможность проник-
нуться культурой удмуртского народа. 
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Ура! Свежая новость! Лето пришло, се-
годня, завтра - и через месяц тоже. Все до-
вольны, что, может быть, согреемся. 1 июня 
– долгожданный первый день лета, и сразу 
праздник. День защиты детей. 

И библиотека опять любезно для нас 
распахнула двери. Елена Анатольевна под-
готовила интересный материал о праздни-
кем: когда он появился, как отмечают этот 
праздник в других странах. Пригласили 
девушек активных, жизнерадостных. Игра 
«Что? Где? Когда?» пошла в быстром темпе, 
ответы на вопросы четкие и правильные. 
Справились молниеносно. Приготовлены 
были Дипломы по номинациям «Самому ум-
ному участнику», «Самому активному участ-

нику». А потом начались игры, которые так 
любят зрители. 

«Узнай, кто ты»: желающие садятся на 
стул, к голове прикладывается табличка с 
надписью «Доктор», «Вор» и другие. Зрите-
ли жестами намекали, подсказывали, кто он 
есть. С пистолетами по следам ловили пре-
ступников, слушали предсказания на год – 
столько всего прекрасного. А смеху было, 
когда занимались хозяйственными делами. 
И много всякого совершали с закрытыми 
глазами. Выявили самого умного – Вален-
тина Геннадьевича Чепчугова. Самой актив-
ной была Людмила Петровна Скрипина. Так 
держать! И напоследок – подарки. Это же 
праздник!

Июнь продолжается, и мы проводим 
«Шашечный турнир». Шашки в детстве мы 
любили: брали «за фук», рубили, проходили 
«в дамки», радовались, когда выигрывали, 
огорчались по поводу неудач. С пандемией 
все это откладывалось. И мы решили сейчас 
померяться силами. Пригласили любителей 
шашек. Ольга Александровна Дзюина при-
гласила судью Александра Афанасьевича, 
определила подарки каждому игроку, и 
борьба началась. Поочередно пересажи-
вались, чтобы занять свое место. Так друж-
ненько, слаженно продолжалась баталия. 
Вскоре определили победителя и призеров. 
Каждому вручили грамоту и, естественно, 
подарки. 

Мы довольные пили чай с пирогом. 
Общение и настроение были прекрасные. 
Главное, не победа, а участие, так считают 
многие. Молодцы, что нашли время, заста-
вили себя думать, мыслить и стали немного 
умнее прежнего. 

Спасибо Центральной районной би-
блиотеке и Спорткомитету за внимание к 
членам Общества инвалидов и за предо-
ставленные призы. Желаем всем здоровья, 
творчества, благополучия и сотрудниче-
ства!

Председатель Общества инвалидов
Светлана Апоник

Теплый ветерок идти помогает,
Шелестят березки…
Зеленый ковер под ногами…
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13 ИЮНЯ. Луна в Скорпионе. Созидающий, 
рискующий, теплый, влажный, плодородный 
период.

Посев в это время отличается быстрой 
всхожестью, развитой корневой системой, 
высокими и крепкими ветвями и стеблями, 
способными вынести самый обильный уро-
жай. Луна в Скорпионе идеальна для роста и 
развития растений. Особенно хорошее время 
для посева и посадки лекарственных и пряных 
растений, а также овощных и ягодных культур, 
урожай которых планируется к долгосрочному 
хранению. Плоды отличаются особым вкусом 
и мало подвержены гниению (при сборе уро-
жая в соответствующе благоприятные сроки). 
Из них можно сформировать качественный 
семенной фонд. Также неплохое время для воз-
делывания любых комнатных цветов. Лунный 
Скорпион дает дополнительную защиту про-
тив разного рода заболеваний и вредителей. 
В это время благотворны полив, рыхление 
почвы, внесение органических удобрений и 
уничтожение вредителей. Применения хими-
ческих удобрений в этот период лучше избе-
гать. Стоит иметь в виду, что посаженный в это 
время картофель чрезмерно водянист и при 
хранении приобретает неприятный вкус. Не 
рекомендуется собирать травы, сажать дере-
вья, размножать растения корнями. Не следует 
выкапывать луковицы цветов, так как корневая 
система в это время из-за избытка влаги чрез-
мерно подвержена гниению.

Растущая Луна. Период между новолунием 
и полнолунием. Растущая Луна способствует 
улучшению циркуляции соков и жизненных 
сил растений. Активность биополя в это время 
направлена снизу вверх и от центра к перифе-
рии. Верхняя часть растений развивается наи-
более интенсивно, наращивая биомассу. Это 
наилучшее время для проведения обрезаний, 
так новая поросль вырастает очень быстро. 
Главное - не переусердствовать, ибо растение 
может истечь соком, что приведет к его неми-

нуемой гибели. Окулировка в период растущей 
Луны крайне нежелательна. Корневая система 
в это время практически не реагирует на по-
вреждения, однако ее восстановительные 
функции несколько занижены. Если пересадка 
пришлась на этот период, то растения нужда-
ются в постоянном контроле. При растущей 
Луне рекомендованы посев, пересадка листо-
вых и бахчевых культур, плодовых деревьев, 
ягодных кустарников, земляники, а также рых-
ление земли, полив, внесение подкормок и ми-
неральных удобрений, укоренение черенков, 
прививки.

Весь период растущей Луны растения нуж-
даются в большом количестве воды и обиль-
ном поливе.

Нисходящая Луна. Способствует развитию 
корневой системы. Самое идеальное время 
для посадок.

14 ИЮНЯ. Луна в Стрельце. Устремленный, 
теплый, умеренно сухой, малоплодородный 
период.

Лучше ограничиться посевом или посад-
кой таких культур, как: картофель, лук, чеснок, 
перец, редис, морковь, а также заняться ком-
натными цветами (но имейте в виду, что они 
вырастут довольно хрупкими, нежными и при-
вередливыми). При обращении с острыми ин-
струментами следует проявлять осторожность 
и стараться не повредить растения.

Растущая Луна. Период между новолунием 
и полнолунием. Растущая Луна способствует 
улучшению циркуляции соков и жизненных 
сил растений. Активность биополя в это время 
направлена снизу вверх и от центра к перифе-
рии. Верхняя часть растений развивается наи-
более интенсивно, наращивая биомассу. Это 
наилучшее время для проведения обрезаний, 
так новая поросль вырастает очень быстро. 
Главное - не переусердствовать, ибо растение 
может истечь соком, что приведет к его неми-
нуемой гибели. Окулировка в период растущей 
Луны крайне нежелательна. Корневая система 

в это время практически не реагирует на по-
вреждения, однако ее восстановительные 
функции несколько занижены. Если пересадка 
пришлась на этот период, то растения нужда-
ются в постоянном контроле. При растущей 
Луне рекомендованы посев, пересадка листо-
вых и бахчевых культур, плодовых деревьев, 
ягодных кустарников, земляники, а также рых-
ление земли, полив, внесение подкормок и ми-
неральных удобрений, укоренение черенков, 
прививки.

Весь период растущей Луны растения нуж-
даются в большом количестве воды и обиль-
ном поливе.

Восходящая Луна. Время развития надзем-
ной части растений. 

15 ИЮНЯ 2022 ГОДА. Луна в Стрельце (см. 
14 июля).

Полнолуние. В течение трех дней  полно-
луния следует вести борьбу с вредителями и 
сорняками, рыхлить землю для улучшения ды-
хания корневой системы, прореживать всходы 
и заниматься прополкой. От обрезания дере-
вьев и кустарников, пасынкования овощных 
культур, а также прививки в период полной 
Луны следует воздержаться.

Восходящая Луна. Время развития надзем-
ной части растений. 

16, 17 ИЮНЯ. Луна в Козероге. Прочный, 
стойкий, умеренно холодный, умеренно су-
хой, плодородный период. Удачное время для 
любых операций с любыми видами как плодо-
во-овощных, так и цветочных растений. Самый 
идеальный период для работ в саду и огороде. 
Посевы всходят хотя и несколько медленно, но 
довольно дружно, имеют развитую и крепкую 
корневую систему. Козерог наделяет растения 
хорошей выносливостью, стойкостью к заболе-
ваниям, заморозкам, засухе, вредителям. Удач-
ное время для высадки в грунт растений, кото-
рым предстоит зимовка. Посаженные в эти дни 
кустарники и деревья отличаются хорошим 
плодоношением. Убывающая Луна в Козеро-

ге очень благотворна для посадки картофеля, 
лука и других корне- и клубнеплодов. Растущая 
Луна подходит для посева бобовых.

Убывающая Луна. При убывающей Луне 
(период от полнолуния до новолуния) биополе 
растений и циркуляция соков направлены от 
периферии к центру и сверху вниз. Существен-
но повышается давление в корневой части, 
а так как она более ранима и от нее в первую 
очередь зависит жизнедеятельность всего рас-
тения, то любое, даже самое незначительное, 
повреждение корня в это время может приве-
сти к гибели всего растения.

В период убывающей Луны наблюдается 
самый активный рост подземной части, в то 
время как процессы над землей несколько за-
медляются. Верхняя часть растений в это время 
менее заметно реагирует на повреждения. На 
убывающей Луне рекомендуется посев кор-
неплодов, бобовых, луковичных, картофеля. 
Полезно проводить уничтожение сорняков и 
вредителей, прореживание всходов, обрезку 
растений для замедления роста побегов, об-
резку усов земляники. При убывающей Луне 
осуществлять полив нужно реже, так как расте-
ния потребляют гораздо меньше воды. Из под-
кормки следует применять только органиче-
скую и подкармливать лишь корневую систему.

Восходящая Луна. Время развития надзем-
ной части растений. 

18, 19 ИЮНЯ. Луна в Водолее. Холодный, 
сухой, бесплодный период. Нахождение Луны в 
знаке Водолея считается самым неблагоприят-
ным периодом для роста и развития растений. 
Лучше избегать посева, посадки и пересадки, 
а ограничиться прищипыванием, пикировкой, 
прополкой, опрыскиванием от вредителей. 
Луна в Водолее благоволит селекционной ра-
боте по выведению новых сортов.

Убывающая Луна (см. 16-17 июня).
Восходящая Луна. Время развития надзем-

ной части растений. 
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ОТДЕЛЕНИЕ ПЕНСИОННОГО ФОНДА
Российской Федерации по Свердловской области информирует

Пресс-секретарь свердловского глав-
ка МВД Валерий Горелых обратился к 
гражданам, а в первую очередь – молодежи, 

представители которой 
ищут себе различные ва-
рианты подработки. По 
его данным, в последнее 
время участились случаи, 
когда различного рода 
аферисты в социальных 
сетях предлагают людям 
солидные гонорары за, 
якобы, «непыльную» ра-
боту. 

К примеру, мошенни-
ки звонят пенсионерам 
в ночное время и оша-
рашивают тревожной 
новостью о том, что их 

дочь, сын, внук, внучка допустили страшную 
аварию и теперь, чтобы избежать уголовной 
ответственности, необходимо заплатить си-

ловикам порядка одного миллиона рублей. 
В дом к старикам злоумышленники на-
правляют, чтобы забрать деньги, тех самых 
курьеров – расходный материал, который 
им абсолютно не жалко. А расходным ма-
териалом эти «бегунки» становятся по той 
простой причине, что их, как правило, на 
выходе от очередного потерпевшего задер-
живают сотрудники уголовного розыска. Тут 
же начинаются слезные рыдания и спектак-
ли типа: «я не такой (ая), меня попросили 
всего - лишь забрать сверток. О том, что там 
деньги я не знал» и т.д. и т.п. Но, как извест-
но, слезами горю не поможешь. Незнание 
закона не освобождает от его ответствен-
ности. 

«Только с начала 2022 года в Свердлов-
ской области зарегистрировано около 200 
случаев обмана людей преклонного возрас-

та под видом ДТП. Представителями МВД 
задержано 19 курьеров. Из них 13 ранее уже 
были судимы, 4 студента и 2 служащих. За 
такую услугу организатор криминальной 
схемы выплачивает наемному работнику 
5-10% от похищенной у доверчивых пенсио-
неров суммы. Соучастником преступления 
также автоматически становится и води-
тель транспортного средства, который 
развозит по точкам курьера. Итог подоб-
ной подработки всегда один - до десяти лет 
лишения свободы. И «слезы крокодиловы» 
в таких случаях не помогут избежать су-
димости и тюремных нар. Так что необхо-
димо трижды подумать, прежде чем согла-
шаться на соблазнительное предложение о 
легкой работе», - резюмировал полковник 
Горелых.

В Свердловской области выплаты получили 
около 60 тыс. детей от 8 до 17 лет на общую сумму 
почти 1 млрд. рублей. Прием заявлений идет во 
всех МФЦ, в клиентских службах ПФР и на порта-
ле госуслуг.

Важно отметить, что по заявлениям, подан-
ным до 1 октября 2022 года, пособие выплачива-
ется с 1 апреля 2022 года, независимо от месяца 
подачи заявления (при условии, что ребенку уже 
исполнилось 8 лет). Семьям, которые обратились 
за выплатой в мае, начисление произведено за 

два месяца - апрель и май. Если родители подадут 
заявление в сентябре, то средства поступят сразу 
за полгода - апрель, май, июнь, июль, август и сен-
тябрь, но не ранее месяца достижения ребенком 
возраста 8 лет.

Обратиться за выплатой может один из роди-
телей, усыновитель или опекун ребенка - гражда-
не Российской Федерации, постоянно прожива-
ющие на территории страны. Дети также должны 
быть гражданами Российской Федерации.

Важным условием для получения нового по-

собия является размер дохода семьи. Сведения 
о доходах учитываются за 12 месяцев, но отсчет 
этого периода начинается за 4 месяца до даты по-
дачи заявления. Это значит, что при обращении за 
выплатой в июне 2022 года учитываются доходы 
с февраля 2021 года по январь 2022 года, а если 
в июле 2022 года - с марта 2021 года по февраль 
2022 года.

Более подробную информацию можно полу-
чить в Клиентской службе (на правах отдела) в г. 
Реже по телефонам (34364) 3-19-07, 3-20-61 или 

по телефону горячей линии Отделения ПФР по 
Свердловской области 8-800-6000-389 (время 
работы телефонов горячей линии: понедель-
ник - четверг с 8.30 до 17.30, пятница - с 8.30 до 
16.30), а также на официальном сайте Пенсион-
ного фонда России в разделе меню «Гражданам» 
- «Ежемесячное пособие на детей от 8 до 17 лет 
для семей с невысоким доходом» (https://pfr.gov.
ru/grazhdanam/8_to_17_years). 

С 2022 года начало действовать беззаяви-
тельное оформление страховых и социальных 
пенсий по инвалидности. Теперь они назначают-
ся по данным Федерального реестра инвалидов 
без дополнительных подтверждающих докумен-
тов. С января 2022 года выплаты в таком проак-
тивном формате получили почти 2 тысячи инва-
лидов в Свердловской области.

Решение о назначении страховой или соци-
альной пенсии принимается не позднее 5 рабо-
чих дней со дня поступления в Пенсионный фонд 

информации об инвалидности. После вынесения 
решения о назначении пенсии Пенсионный фонд 
в течение 3 рабочих дней извещает об этом ин-
валида и направляет ему уведомление в личный 
кабинет на портале госуслуг или по почте, если 
учетной записи на портале нет.

После назначения пенсии она выплачивается 
тем же способом, что и другие выплаты Пенси-
онного фонда. Если раньше инвалид не получал 
никаких выплат, он может определить способ до-
ставки пенсии онлайн через личный кабинет на 

портале госуслуг (www.gosuslugi.ru) или на сайте 
ПФР (https://es.pfrf.ru). Заявление также принима-
ется в клиентских службах ПФР и в многофункци-
ональных центрах.

Предоставление госуслуг в проактивном 
формате, без личного обращения с заявлением 
и документами, осуществляется в рамках соци-
ального казначейства, цель которого - ускорить 
процесс назначения мер социальной поддержки 
и отказаться от сбора справок.

Более подробную информацию о назначении 
пенсии по инвалидности в беззаявительном по-
рядке можно получить в Клиентской службе (на 

правах отдела) в г. Реже по телефонам (34364) 
3-19-07, 3-20-61 или по телефону горячей линии 
Отделения ПФР по Свердловской области 8-800-
6000-389 (время работы телефонов горячей ли-
нии: понедельник - четверг с 8.30 до 17.30, пят-
ница - с 8.30 до 16.30). Получить информацию, 
связанную с персональными данными можно 
только при наличии кодового слова. Кодовое 
слово можно установить в профиле пользователя 
в личном кабинете на сайте Пенсионного фонда 
России (https://es.pfrf.ru).

С 1 июня 2022 года в связи с ростом про-
житочного минимума увеличиваются три еже-
месячных пособия семьям: выплаты на детей 
от 8 до 17 лет для полных и неполных малообе-
спеченных семей, а также выплата беременным 
женщинам.

Суммы пособий устанавливаются исходя из 
нового прожиточного минимума. После его по-
вышения выплата женщинам, вставшим на учет 
в медицинской организации в ранние сроки бе-
ременности, увеличится в Свердловской обла-
сти до 7358,50 рублей в месяц (50% ПМ рублей 

трудоспособного взрослого). Родители детей от 
8 до 17 лет в зависимости от установленной им 
суммы пособия (50%, 75% или 100% ПМ ребен-
ка) с июня будут получать 7078 рублей, 10617 
рублей и 14156 рублей в месяц соответственно.

Первыми выплаты в новых повышенных 
размерах получат родители, которые офор-
мят пособия в июне. По правилам, зачисление 
назначенных пособий происходит в течение 
5 рабочих дней после того, как принято поло-
жительное решение по заявлению родителя. 
Таким образом, все оформленные в июне по-

собия будут сразу выплачены в более высоком 
размере. Родители, которым выплаты назначе-
ны до июня, получат их в новом размере в июле. 
Подавать новое заявление не требуется. 

Ежемесячные пособия ПФР сегодня полу-
чают родители 104 тысяч детей от 8 до 17 лет, а 
также 9 тысяч беременных женщин.

Более подробную информацию можно по-
лучить в Клиентской службе (на правах отдела) 
в г. Реже по телефонам (34364) 3-19-07, 3-20-
61 или по телефону горячей линии Отделения 
ПФР по Свердловской области 8-800-6000-389 

(время работы телефонов горячей линии: по-
недельник - четверг с 8.30 до 17.30, пятница - с 
8.30 до 16.30), а также на официальном сайте 
Пенсионного фонда России в разделе меню 
«Гражданам»:

- «Ежемесячное пособие на детей от 8 до 17 
лет для семей с невысоким доходом» (https://
pfr.gov.ru/grazhdanam/8_to_17_years);

- «Ежемесячное пособие для беременных, 
вставших на учет в ранние сроки» (https://pfr.
gov.ru/grazhdanam/early_pregnancy).

30 мая 2022 года заместитель управ-
ляющего Отделением Пенсионного фонда 
Российской Федерации по Свердловской 
области Ольга Шубина подписала соглаше-
ние о взаимодействии Отделения с Упол-
номоченным по правам ребенка в Сверд-

ловской области Игорем Мороковым.
Предметом соглашения стало взаимо-

действие по вопросам обеспечения гарантий 
государственной защиты прав и законных 
интересов детей в области социального обе-
спечения, информационный обмен, планиро-

вание и реализации совместных мероприятий.
 В планах дальнейшей работы - совмест-

ное рассмотрение обращений жителей ре-
гиона, проведение приемов граждан, орга-
низация круглых столов, семинаров и иных 
мероприятий, способствующих развитию вза-

имодействия. Это значит, что две структуры, 
Отделение ПФР и Аппарат Уполномоченного, 
начинают сотрудничество в интересах жите-
лей региона и будут еще активнее взаимодей-
ствовать по вопросам соблюдения защиты 
прав свердловчан.

1 июня 2022 года сотрудники Отделения 
Пенсионного фонда Российской Федерации по 
Свердловской области приняли участие в еже-
годном Форуме приемных семей по приглаше-
нию Министра социальной политики Злоказова 
А.В. Напомним, что форум проводится девятый 

год подряд при поддержке губернатора Сверд-
ловской области Куйвашева Е.В. Мероприятие 
направлено на обучение и помощь экспертно-
го сообщества в таких областях как педагогика, 
психология, здравоохранение, а также органов 
законодательной и исполнительной власти 

Свердловской области приемным родителям. В 
общей сложности форум объединил более ты-
сячи человек.

Начальник отдела обеспече-
ния социальных выплат, Кузнецова А.В.  
и главный специалист - эксперт Игнатова Л.М. 
ответили на вопросы приемных родителей по 

мерам социальной поддержки для замещающих 
родителей, в том числе имеющих статус много-
детной семьи, а так же на вопросы по порядку на-
значения пенсии по случаю потери кормильца и 
нового пособия малоимущим семьям с детьми от 
8 до 17 лет. Кроме того, были проведены индиви-
дуальные консультации граждан.



ОВЕН (21.03-20.04).
Лучше приостановить деловое общение и ак-
тивность. Возможно получение неприятного 
известия, искаженной или ненужной инфор-
мации. 

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
Хорошо заняться хозяйственными, внутрен-
ними делами фирмы, обустройством офиса. 
Если другие аспекты этому не противоречат, 
Вы сможете сделать удачные покупки.

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
Вы повышенно восприимчивы к чувствам и 
интересам других людей, поэтому Вам удастся 
даже незлостная хитрость, пустячный обман. 
Но и сами будьте начеку.

РАК (22.06-22.07).
Ваше воображение и проницательность мо-
гут подсказать Вам оптимальный выход из лю-
бого трудного положения. Усиливаются твор-
ческие порывы, артистические способности.

ЛЕВ (23.07-23.08).
Займитесь составлением корреспонденции и 
ведением переговоров, обсуждением, конфе-
ренциями, составлением и подписанием важ-
ных документов и контрактов. 

ДЕВА (24.08-23.09).
Вероятно удачное решение хозяйственных 
или имущественных проблем, но покупку не-
движимости лучше все же отложить. В семье  
и бизнесе все очень хорошо.

ВЕСЫ (24.09-23.10).
Появление новых идей и интересов, неодно-
значный поворот в отношениях с коллегами и 
партнерами, деловые отношения с женщина-
ми могут повернуться в романтические.

СКОРПИОН (24.10-22.11).
На всякий случай обойдите вопросы наслед-
ства, иначе ничего, кроме раздражения и 
обид, не получится. Вам не удастся уйти от не-
приятного серьезного разговора. 

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
Настроение может совсем опустится до нуля, 
если только Вы не встретите человека, обще-
ние с которым заставит Вас забыть о непри-
ятном. 

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
Уделите больше внимания детям, надолго не 
упускайте их из виду, чтобы не потерялись 
или не натворили бед. Но не принимайте все 
так близко к сердцу.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Не следует заниматься разработкой новых 
проектов. Успешной будет интеллектуальная 
и творческая деятельность, которая вдохно-
вит Вас новыми идеями.

РЫБЫ (20.02-20.03).
Велика вероятность того, что Вас попросят за-
платить по старым счетам. После среды Ваше 
настроение изменится, Вы почувствуете себя 
более собранно, дела пойдут лучше.
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